



FICHE TECHNIQUE | Nouvel édifice municipal dédié à la gestion animalière

1137, chemin Industriel, secteur Saint-Nicolas

Historique du projet

Afin d'atteindre son objectif d'offrir un service en gestion animalière éthique et de devenir une référence dans ce domaine, la Ville de Lévis a réalisé en 2020 une évaluation comparative auprès des 10 plus grandes villes du Québec afin de positionner ces priorités. Deux grands constats sont ressortis de cette démarche.

- La problématique la plus importante des organismes en gestion animalière est le bâtiment. Rarement adaptée aux besoins, l'installation rend difficile l'application des mesures adéquates de biosécurité et pour les soins vétérinaires. La surpopulation et les conditions demandant des soins de longue durée obligent des choix déchirants.
- La proportion d'animaux errants est sous-estimée : l'espace dédié est rarement suffisant et la planification est difficile.

Le choix d'investir dans un nouveau bâtiment s'est donc rapidement présenté comme un incontournable pour atteindre notre objectif et mettre de l'avant les valeurs de la Ville de Lévis.

Un bâtiment répondant aux meilleurs standards de la gestion animalière

L'édifice de 600 m² a été conçu pour améliorer le confort et la qualité de vie des animaux. Il est non seulement moderne, mais il respecte les normes et principes recommandés en santé animale, en plus d'augmenter considérablement la capacité d'accueil. La disposition des lieux a également été pensée afin de permettre des agrandissements du bâtiment, pour répondre aux besoins futurs de la population au besoin.

Chaque espace a été pensé pour répondre aux besoins spécifiques des pensionnaires.

- Un secteur pour l'accueil des citoyens désirant adopter un animal et une section plus intime pour les citoyens qui souhaitent placer un animal en adoption.
- Deux salles pour permettre les rencontres entre les animaux et les futurs propriétaires.
- Trois chatteries interactives vitrées, favorisant la socialisation des chats et permettant aux familles adoptantes de mieux découvrir leur personnalité.
- Une salle d'isolement pour éviter les contacts entre les animaux malades et les animaux en santé.
- Deux chenils, conçus pour réduire le stress, offrent à chaque chien un espace individuel avec accès à une cour extérieure sécurisée.
- Trois enclos extérieurs dont un lié à la salle d'isolement.
- Un espace administratif comprenant des bureaux, un vestiaire, une douche et une cuisinette.
- Une zone vétérinaire comprenant des bureaux, une salle de radiographie et des espaces pour les interventions chirurgicales mineures et majeures.



SPA de Lévis : un acteur clé pour la sécurité et le bien-être animal

Grâce aux nouvelles installations, la SPA de Lévis augmente sa capacité d'accueil de 125 %. En plus d'accueillir et de soigner des animaux, l'organisme joue un rôle essentiel dans la communauté en assurant :

- la gestion des animaux errants et le respect des réglementations locales,
- un service d'intervention 24 h/24, 7/7 jours pour les urgences,
- des services aux citoyens comme le micropuçage et la prise en charge des animaux perdus ou abandonnés.

Avec un taux de placement de plus de 98 %, la SPA de Lévis veille à ce que chaque animal trouve une famille qui lui correspond, tout en sensibilisant la population à l'adoption responsable. Elle soutient également d'autres refuges locaux en offrant un service de stérilisation externe, contribuant ainsi à la gestion responsable des populations animales de la région.

Depuis son ouverture, la SPA de Lévis :

- a pris en charge plus de 3 400 animaux,
- a favorisé l'adoption de plus de 2 300 animaux,
- a traité plus de 63 000 appels de citoyens.

Pour 2024, la SPA a accueilli 1 164 animaux errants ou abandonnés, ce qui représente une augmentation de 49 % par rapport à l'année précédente.